VOLODÍMIR ZELENSKI TEMAS DEL DÍA **FUERTES LLUVIAS EN PAKISTÁN** NAUFRAGIO DE VELERO EN ITALIA NEGOCIACIONES ENTRE ISRAEL Y HAMÁS FERNANDO JARAMILLO FUTBOLISTA

EL TIEMPO

SUSCRÍBETE YA!

COLOMBIA | BOGOTÁ MEDELLÍN CALI BARRANQUILLA SANTANDER BOYACÁ LLANO MÁS CIUDADES













NOTICIA CALI

COP16: 'Desde Cali queremos que el mundo entero alce una voz en contra de grupos criminales que

están matando el planeta'



La cumbre COP16 de biodiversidad será en Cali.

FOTO: Archivo EL TIEMPO

El alcalde Alejandro Eder señaló que el tema de economías ilegales será propuesto en la COP16. Van 150 países confirmados de 196. La niñez tendrá una cumbre mundial por la biodiversidad.







I parque nacional natural Farallones de Cali, ese corredor biológico de 196.364 hectáreas que se extiende a lo largo de la costa del Pacífico vallecaucano y cuenta con un incontable número de nacimientos que garantizan la vida, está herido.

Temas Relacionados

OTRAS CIUDADES 09:28 A.M.

¿Qué hay detrás del nuevo bloqueo en la vía Panamericana anunciado por comunidades indígenas?



CALI 10:10 A.M.

Los detalles de la visita del príncipe Harry y Meghan Markle en Cali, a ritmo del Pacífico, Petronio Álvarez v 'Cali Pachanguero'



La estrategia del éxito de la empresa paisa de

MEDELLÍN AGOSTO 18 DE 2024

retail que está en 930 municipios del país



MEDELLÍN AGOSTO 17 DE 2024

Preocupante alerta de hospitales públicos en Antioquia: solo tendrían plata para tres meses de funcionamiento



¿Oué h nuevo vía Paı anunc comur indíge

OTRAS CI



Los grupos armados ilegales destruyeron, aproximadamente, más de 1.000 hectáreas de los picos más altos del parque, mientras extraían alrededor de 78 kilogramos de oro al mes, con lo que generaban millones de dólares, según informaciones de los ministerios de Defensa y de Ambiente.

(Lea también: Ellos son los miembros de la banda 'La Inmaculada', responsables de los asesinatos de dos concejales en Tuluá).

Es por ello que en el ministerio de Ambiente estiman que el bosque en Farallones podría tardar hasta 20 años en volver a crecer y sus ecosistemas requerirían hasta 50 años en restaurarse por completo.

Sin embargo, el uso de químicos, mercurio, cianuro y arsénico, en la misma explotación minera ilegal ha venido afectando afluentes del río Cali, en zona rural, como el corregimiento de Felidia.

Desde el año pasado se avanza en un diagnóstico sobre Farallones, al tiempo que se busca más cierres de bocaminas por minería irregular.

En el ministerio de Ambiente planean invertir alrededor de 3,7 millones de dólares en la restauración del parque, lo que implicará la reforestación y el análisis de los niveles de mercurio en los cuerpos de agua de la zona.

(Lea también: Así garantizan las obras del último tramo de la doble calzada Buga-Buenaventura, tras casi 20 años de trabajos).

Este llamado lo han hecho en la Procuraduría y la Personería de Cali por el temor de que el río tutelar de la capital del Valle del Cauca sea afectado, pues surte al acueducto de la ciudadanía en zona alta o de ladera, así como en el norte y en el centro caleño.

"De la actividad minera de aluvión de oro en el Valle, el 95 % corresponde a minería ilegal, con las consecuencias que las malas prácticas ambientales desarrolladas tienen para ecosistemas estratégicos como los Farallones de Cali", explicaron en la Procuraduría delegada para Asuntos Ambientales, Minero Energéticos y Agrarios del país.

Según la Procuraduría, de la actividad minera de aluvión de oro en el Valle, el 95 % corresponde a minería ilegal, con las consecuencias que las malas prácticas ambientales desarrolladas tienen para ecosistemas estratégicos como los Farallones de Cali.

Pero además de la explotación de oro también hay coca. En la zona del Naya con Jamundí, que colinda con el sur de Cali y también con los Farallones, autoridades de esa región han detectado más de 600 hectáreas de este cultivo ilícito.

Y tras el oro no solo se habla de los mineros que viven en zona. También de personas que han llegado de Cauca, Antioquia, Eje Cafetero, Nariño y hasta de Venezuela, que alcanzan los 2.800 y hasta los 3.300 metros de altura sobre el nivel del mar, a lomo de mulas, llevando a cuestas alimentos y herramientas, entre motosierras, taladros industriales, generadores, guadañas y motobombas por la única vía que existe, pues no hay muchos caminos posibles. Uno que muchos conocen es el paso o la vía del Chalet. Es también un camino para el senderismo.

(Lea también: Nuevos detalles en investigación de cinco asesinatos de mujeres en una semana en Cali).

Llamado urgente desde la COP16 en Cali para el mundo

Aunque la COP16, la conferencia en biodiversidad más importante del planeta, traerá consigo una agenda establecida entre las delegaciones de los países participantes (se esperan 196 y han confirmado alrededor de 150), el alcalde Alejandro Eder elevó el clamor que hará Cali dentro de la cumbre de alcaldes en este magno evento al que se esperan alrededor de 12.000 visitantes.

"Siempre en las COP hay cumbres de alcaldes donde se miran temas relacionados con la biodiversidad. En esta ocasión planteamos es que el tema de discusión sea cómo las economías ilegales, la migración ilegal, la tala de árboles, el narcotráfico y la minería ilegal son

los principales destructores de la biodiversidad", dijo el alcalde de Cali, durante el Petronio Álvarez.

"La COP16 tiene una agenda entre las naciones muy específica que viene desde Montreal, que es una negociación continua que van adelantando los 196 países, pero queremos que en la cumbre de alcaldes, si bien gran parte será para ratificar lo que se acuerde en la COP y decidir cómo se aterrizan los acuerdos de la COP en lo local, queremos resaltar el tema de las economías ilegales y la razón es muy sencilla, porque nuestro país y su biodiversidad es víctima de grupos criminales que están tumbando las selvas para sembrar coca, destruyendo los ríos, haciendo minería ilegal, destruyendo los ríos, produciendo cocaína, con químicos y además de la tragedia humana, como el reclutamiento de menores. Entonces queremos que el mundo entero alce una voz en contra de estas organizaciones terroristas y criminales que están matando el planeta", dijo el mandatario.

El llamado lo hizo desde el Festival de Música Petronio Álvarez, al indicar que las riquezas culturales, instrumentos y la misma gastronomía del litoral vienen de la selva, de los árboles, la tierra misma bañada por el mar bonaverense y de la costa Pacífica de otros departamentos, como Chocó, Cauca y Nariño.



La ministra de Ambiente, Susana Muhamad.

FOTO: MInisterio de Ambiente

Es que los Farallones de Cali, una de las principales áreas y atractivos, será parte de la agenda para los visitantes dela COP16. **De ahí que hace** un mes llegó un centenar de policías para contrarrestar las acciones contra los Farallones, como minería y actividades de grupos armados ilegales. Es que los Farallones es cuna de más de 600 especies de aves y más de 530 de reptiles.

El director del Departamento Administrativo de Gestión del Medioambiente (Dagma), Mauricio Mira, ha recalcado la necesidad de implementar vigilancia satelital contra la minería y deforestación en este parque y reserva natural y nacional, que le permita a la institucionalidad, reaccionar de manera oportuna y mitigar los efectos causados en este ecosistema.

"Debemos llegar con el esquema de pago por servicios ambientales y uno de 'Negocios verdes', que brinden la oportunidad de sustituir la economía ilegal", ha sostenido el funcionario del Dagma.

'Patequeso', 'Juan Jetial', 'Óscar Martínez' y 'La laguna' han sido más que socavones que que han venido perforando las entrañas del Parque Nacional Farallones.

Están en la zona de El Socorro, la vereda Peñas Blancas y Alto del Buey, donde la población originaria y radicada en esta región en los corregimientos Pichindé y Los Andes, de Cali, desde hace medio siglo sabe que allí se explota la minería ilegal de oro, pero que se volvieron un blanco más visible y específico en alcaldías de turno en los últimos 12 años.

Los niños podrán participar en temas de biodiversidad por la COP: Cumbre Mundial de la Niñez y la Juventud

Por primera vez, niños, niñas y adolescentes van a contar con un espacio en la Conferencia de las Partes del Convenio de Diversidad Biológica.

Como lo dijo el alcalde Eder, ellos son las víctimas de un reclutamiento forzado por parte de grupos ilegales en zonas rurales, como Jamundí y del norte del Cauca, situación que también será analizada en la cumbre, pues, los niños y los adolescentes han sido obligados a estar en un conflicto, explotándolos como instrumentos para la comisión de delitos que también afectan la biodiversidad.

(Lea también: Triste cumpleaños por su cautiverio: abogada lleva 21 días secuestrada desde que hombres armados la sacaron de su predio en Jamundí).

Es por ello, de acuerdo con el Instituto Colombiano de Bienestar Familiar (ICBF) que la entidad participará como organizador de la Cumbre Mundial de Niñez y Juventud con los ministerios de Ambiente y Desarrollo Sostenible, y de Educación, además de Unicef y el Fondo Acción. Se realizará el 19 y el 20 de octubre, como antesala de la COP16.

El director del Sistema Nacional de Bienestar Familiar (SNBF), Julián Moreno, dijo que esta cumbre contará con dos espacios que sesionarán de manera simultánea.

El primero está dedicado a niñas, niños y a adolescentes que por primera vez asisten a una COP de biodiversidad en calidad de delegados nacionales e internacionales. Explicó que el segundo espacio recogerá las iniciativas de una nutrida delegación de jóvenes que han venido construyendo una agenda para la juventud en el marco del Convenio de Diversidad Biológica.

Añadió que el principal propósito de la cumbre será dar cumplimiento a las Metas 22 y 23 del Marco Mundial de Biodiversidad Kunming-Montreal 2022-2030, que, entre otros aspectos, señalan la importancia de garantizar "la participación plena, equitativa, inclusiva, efectiva y con perspectiva de género de las mujeres, las niñas, los niños, la juventud y las personas con discapacidad" en los espacios de toma de decisiones donde se negocian los objetivos de la Convención de Diversidad Biológica.

En ese sentido, la institución como rector del sistema nacional de Bienestar Familiar realizó una mesa de trabajo con miembros de la gobernación del Valle del Cauca y de la alcaldía de Cali para acordar una agenda conjunta que permita garantizar la participación efectiva de menores en todos los escenarios de la COP16.



Asistentes al foro 'Conexión biodiversidad' y sobre la COP16.

FOTO: WWF

Pacto con comunidades indígenas

El impacto en la biodiversidad también implica participación de comunidades, como lo ha venido destacando la ministra de Ambiente, Susana Muhamad, al mencionar el reciente acuerdo conjunto de los pueblos indígenas de la cuenca Amazónica por el cuidado de la vida. Este es un pacto como resultado de tres días de diálogo de representantes de los nueve países de la Amazonía para fijar su posición de cara a la COP16 de biodiversidad, que se realizará en Colombia del 21 de octubre al primero de noviembre, en Cali.

El pacto entre los pueblos indígenas y el gobierno de Colombia por la conservación de biodiversidad en la Amazonía Colombiana tiene como objetivo contribuir de manera coordinada en la conservación, restauración y uso sostenible de la biodiversidad.

CAROLINA BOHÓRQUEZ Y LAURA GARCÍA

CALI

RELACIONADOS | COP16 | ONU | CUMBRE | BIODIVERSIDAD

